



Página

Angol, Lunes 22 de Enero de 1996 - DIARIO RENACER

NAD 5808

## PRESENTACION DEL LIBRO DE WELLINGTON ROJAS

# Wellington Rojas Valdebenito



**"Velero Anclado"** es un mosaico de imágenes escrito en crónicas dispersas, las que por su belleza y calidad forman parte de una obra total, como lo es una de las cumbres de nuestra literatura: los escritos de Francisco Coloane.

"El destino de los cronistas periodísticos es ingrato. El más grande de ellos, Joaquín Edwards Bello, decía que el eco de una buena crónica no dura tres días o una semana, a lo más. Y que, en cambio, el más mediocre y banal de los libros tiene larga vida. Ellos se integran a los catálogos de las bibliotecas; pueden ingresar a un estante y estar allí hasta ser devorados por el tiempo o las ratas. Sirven, además, para que sus autores cumplan con el lugar común que manda tener un hijo, plantar un árbol y también escribir un libro".

El autor del párrafo anterior es el periodista Luis Alberto Mansilla y su lectura nos introduce en un libro hasta ahora poco común: la prosa que nos revela una faceta muy poco conocida de Francisco Coloane; sus crónicas publicadas en diarios y revistas durante más de cuatro décadas. El libro lleva el título de "Velero Anclado" y fue publicado bajo el sello de LOM Ediciones.

Naturalmente, un hábil observador como Coloane poco o nada deja escapar a su ojo avizor. Así en estas páginas leemos descripciones de lugares remotos o zonas que él ha transitado más de una vez, como también nos narra sus impresiones sobre los cóndores, ballenas y albatros, hasta hacernos partícipes de su asombroamiento al visitar una gran nación como la India, donde logró conocer el alma de ese pueblo tan místico y misterioso. Luego el novelista describe sus impresiones sobre los famosos mascarones de Neruda "anclados" en Isla Negra.

Una importante parte de este libro está dedicada a sus amigos. El primero de ellos es el doctor Juan Noé, sabio italiano que realizó una titánica labor educativa y científica en el norte de Chile, labor que lo hizo merecedor de la ciudadanía chilena, las que sólo había sido concedida a otros extranjeros ilustres como Andrés Bello, Claudio Gay e Ignacio

Domeyko. Otros párrafos nos recuerdan al doctor Alfonso Asenjo o a la eterna musa de Neruda: Matilde Urrutia.

Hermosa es la narración del autor de un viaje a Magallanes, acompañado de Juvencio Valle.

La galería de crónicas se cierra con las evocaciones al historiador Hernán Ramírez Necochea y al ex rector de la Universidad Técnica del Estado, Enrique Kirberg.

Mención aparte merecen las páginas dedicadas a Joaquín Edwards Bello, a quien considera una maestro. De sus miles de crónicas en que como pocos supo describir lo esencial de nuestra idiosincrasia, Coloane rescata su opinión sobre la actitud de muchos integrantes de la fauna literaria: "los intelectuales, se extrajeran sin salir de América. En general, nuestros escritores son tributarios del pensamiento europeo en el sentido más vulgar. Hay influencia exterior, de detalles que se ad-

vierte en un montón de libros huecos, con apariencia de obras maestras a pesar de su vacío, como arcos triunfales de cartón; otras veces, la influencia es indirecta, por el afán de reclame de los escritores, que se humillan o falsean su personalidad por seguir la simpatía del medio que admiraron. Otros hacen literatura francamente extranjera porque se consideran extranjeros. ¡No les hablen a ellos de su propia patria! En esas condiciones, no ha podido nacer el libro director, altruista y popular, tal como debe ser".

"Velero Anclado" es un mosaico de imágenes escritas en crónicas dispersas, las que por su belleza y calidad forman parte de una obra total, como lo es una de las cumbres de nuestra literatura: los escritos de Francisco Coloane.

## Wellington Rojas Valdebenito [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Wellington Rojas Valdebenito [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile